

HESSISCHER LANDTAG

19.06.2019

Plenum

Dringlicher Entschließungsantrag
Fraktion der CDU,
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Reform der Ausbildungsfinanzierung in Gesundheitsfachberufen

Der Landtag wolle beschließen:

- 1. Der Landtag hebt hervor, dass das Engagement von Physiotherapeutinnen und Physiotherapeuten, Ergotherapeutinnen und Ergotherapeuten, Logopädinnen und Logopäden, Podologinnen und Podologen sowie Diätassistentinnen und Diätassistenten einen unschätzbaren Wert für die gesundheitliche Versorgung darstellt. Angesichts einer älter werdenden Gesellschaft und der damit verbundenen Veränderungen bei den Krankheitsbildern wird die Versorgung mit Heilmitteln immer wichtiger. Gleichzeitig zeichnen sich in den Heilberufen seit geraumer Zeit Fachkräfteengpässe ab. In diesem Zusammenhang stellt beispielsweise die Schaffung von Schulgeldfreiheit in den Gesundheitsfachberufen einen wichtigen Beitrag zur Erhöhung der Attraktivität der Ausbildungen in den Berufen dar.
- 2. Der Landtag betont, dass aktuell eine Reform der Gesundheitsfachberufe in einer Bund-Länder-Arbeitsgruppe des Bundesministeriums für Gesundheit, das für das Physiotherapieausbildungsgesetz zuständig ist, geprüft wird. Im Rahmen dieser Arbeitsgruppe, in der das Land Hessen ebenfalls vertreten ist, wird neben den inhaltlichen Rahmenbedingungen auch die Finanzierung der Ausbildung aktuell thematisiert und eine Reformierung eingehend geprüft.
- 3. Der Landtag unterstreicht, dass sich die Regierungsfraktionen im Koalitionsvertrag für die 20. Legislaturperiode insbesondere in allen gesundheitlichen Ausbildungsberufen für eine Kostenfreiheit der Ausbildung verknüpft mit einer Ausbildungsvergütung in diesem Zusammenhang positioniert haben.
- 4. Der Landtag stellt fest, dass die Bund-Länder-Arbeitsgruppe ein Eckpunktepapier zur Reform der Gesundheitsfachberufe zum Ende des Jahres vorlegen will. Eine inhaltliche Abstimmung mit den weiteren Ländern ist wichtig, um eine möglichst einheitliche Lösung für das gesamte Bundesgebiet zu erarbeiten.

Wiesbaden, 19. Juni 2019

Für die Fraktion der CDU Der Parl. Geschäftsführer: **Holger Bellino** Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Der Fraktionsvorsitzende: **Mathias Wagner (Taunus)**